



PABELLON DE LA DIPUTACION PROVINCIAL VALENCIA

Revolucionarios, incluso los de Malta y de Paris que no habia querido reconocer hasta entonces; y por los acuerdos que por su iniciativa tomaban en los centros populares, cuanto por su extraordinaria influencia en la política, tenia en una continua alarma a los tiranos.

En 1844 fundó en Londres *El Apóstol popular*, periódico que le atrajo grandes persecuciones é hizo inspirar temores al gobierno inglés, por cuya razon no se le permitió publicarse. La política liberal seguida por Pio IX le condujo al exilio en 1846, le infundió alguna esperanza de ver regenerada su nacion, esperanza que le alen- tó al estallar la [revolucion del 48. Este gran movimiento europeo, al que contribuyó poderosamente, le proporcionó el fundar en Paris un nuevo club revolucionario, el conducir al Hotel de Ville á los voluntarios franceses y el merecer los plácemes de Lamartine.

Al trasladarse á poco á Italia, su estancia en Ginebra y Milan le dió ocasion de fundar nuevos clubs, entre ellos el célebre *Círculo Nacional*, y de oponer con toda su vasta influencia á la anexion de la Lombardia al Piemonte. La toma de Milán por Radetzky le llenó de huestes del invicto Garibaldi y despues á Lúcerne, donde profetizó en un célebre folleto el fin de la tiranía de los reyes, y el principio de la guerra de los pueblos. El asesinato de Rossi, y la fuga del papa á Gaeta le obligó á confinar la direccion de su periódico al extranjero.

Después de haberse levantado en Genova alzando bandera de insurreccion, que allí, como en Libornia, fué reprimida, mientras que en Nápoles el coronel Pisacone, que secundó el movimiento, consiguió mejor éxito. Entre tanto, acusado Mazzini como Ledru-Rollin de haber tomado parte en una conspiracion de asesinato contra Napoleon III, fué juzgado por el tribunal de los Assises de Paris y condenado á una deportacion perpétua.

Durante la nueva guerra de la Independencia italiana en 1859, disgustado por la alianza del Piemonte con la Francia y á pesar de las victorias de Garibaldi en las Dos Sicilias, estuvo alejado de la política, si bien explicó luego sus motivos en su célebre manifiesto titulado *Ni apóstata ni rebelde*. Constituido el reino de Italia, el Parlamento negó siempre la autorizacion para el regreso de Mazzini, y en Paris fué complicado en 1864 en el proceso Greco. Con este motivo marchó á Suiza; pero en este país, el Consejo federal de Berna le expulsó en Abril del mismo año del territorio de la República, y fué á Inglaterra, en cuya nacion siguió, como siempre, siendo un obrero incansable de la Revolucion.

Despues de la caida del ministerio Ratazzi y en los mismos momentos en que el ejército francés se dirigia á Roma, Mazzini dió á luz una fuerte proclama excitando á sus compatriotas á la insurreccion, á fin de derribar al gobierno y resistir á todo trance al enemigo. En vista del giro que iban tomando los acontecimientos en su patria, siguió pronunciándose, cada vez más, contra le

MS. 302.307